

## Un retorno necesario

Rafael Ballús i Molina  
Alcalde de Granollers.

Recien empezado mi mandato como Presidente de la Junta del Patronato de la Fundación Hospital-Asilo de Granollers, ya manifesté mi voluntad de proponer el cambio del Reglamento de la Fundación, a fin de volver a ésta vieja y querida institución granollerense su sentido original. Y también al mismo tiempo, para hacerla más de todos, devolviendo su gobierno al control de sus auténticos dueños, los ciudadanos de Granollers.

Después del propio Ayuntamiento y la Parroquia, la Fundación (o el Hospital) es sin ninguna duda la institución con más profundas raíces en nuestra ciudad. Fundado por Bertran de Seva en el primer tercio del siglo XIV, en 1521 pasó a manos del Consell de la Vila y desde entonces, su estructura y funcionamiento ha ido adaptándose a las características y necesidades de la época. Existe un estupendo estudio sobre la historia de nuestro Hospital, realizado por el Dr. José Danón en 1974, digno de ser editado.

En los últimos años la imagen del Hospital y de la Fundación en general ha mejorado radicalmente. La construcción del nuevo edificio y el pase a un sistema de gestión moderno y eficaz, a cargo de magníficos profesionales, ha representado un importante salto hacia adelante.

Pero mientras el Hospital General ha ido mejorando sus servicios y pasando a ser un centro bien organizado y en perfecto funcionamiento, la Junta del Patronato, es decir, el órgano mediante el cual el patrono de la Fundación (el Ayuntamiento) ejercía sus funciones, ha quedado obsoleto. Diseñado a principios de los años cincuenta, el Reglamento de la Fundación respondía a unos criterios que han ido quedando anticuados. Prueba de ello es que se sumaban a las reuniones de la Junta personas no previstas en el Reglamento y que otros miembros estatutarios a duras penas han hecho acto de presencia.

De hecho, quienes redactaron el Reglamento vigente, establecieron un verdadero listado de las «fuerzas vivas» locales de la época: El Alcalde, el Cura Párroco, el Comandante Militar de la Plaza, el Juez de Primera Instancia, el Juez Comarcal, un representante del Gobernador Civil, otro de la Diputación, un Notario, el representante del legado de Don José Umbert, dos donantes principales, dos de los que lo sean por cantidades periódicas, un vocal patrono y un vocal obrero, designados ambos por la Junta del Patronato.

Hay que reconocer que las personas que han venido formando parte de la Junta, lo han hecho con la mejor voluntad y, en

muchos casos, han tomado acuerdos que sin duda constituyen enormes aciertos, por ej: La construcción del nuevo pabellón o la más reciente de la Residencia de Ancianos.

Nadie pondrá en duda, sin embargo, que igual buena voluntad y similares posibilidades de acierto pueden concentrarse en cualquier otro colectivo de granollerenses con ganas de colaborar por el bien de la ciudad. O sea, que la buena voluntad y el posible acierto son cualidades que deben predicarse, en principio, de todos.

Bueno, ¿y qué se pretende con la modificación del Reglamento ahora propuesta?. Pues varias cosas. En primer lugar, disponer de una norma estatutaria menos anacrónica y más racional. En segundo lugar, dotar de representatividad a la Junta del Patronato, a base de incluir en el mismo a una representación del Ayuntamiento, otra de los usuarios y otra de los propios trabajadores del centro. Con ello consideramos que se rescataría para la ciudad la titularidad de una institución que es de todos, y que debe ser regida en consecuencia por los representantes de todos.

En definitiva, con el nuevo Reglamento se va a potenciar y mejorar el ensamblaje entre el cuerpo social y la institución. Hará que los representantes del municipio se sientan más integrados y obligados para con la Fundación; conseguirá que los usuarios puedan participar en la orientación del centro; facilitará una mejor comprensión y motivación por parte de los trabajadores.

Este es nuestro empeño. A lo largo de dos años hemos recogido opiniones, dictámenes jurídicos, críticas y experiencia. Y seguimos abiertos a la mejora, siempre posible, del texto. Pero después de la reflexión llega la hora de la acción y en esto estamos, con la esperanza y el deseo de acertar, por un Granollers mejor.

## Governar no és fer mítings

Raimon

Si fessim memòria de les vegades que els impacients de la política durant els últims anys ens han volgut alliberar, possiblement restariem sorpresos per la coincidència d'arguments i pel número de gent disposada a sacrificar-se pel nostre benestar. En cada ocasió s'han fet promeses temptadores en quan a principis, dignitat, llibertat i emancipacions econòmiques i socials, i en cada ocasió s'han vist diferides, si més no en part, tals promeses, generalment amb l'excusa d'una herència de caos i corrupteles d'anteriors administracions. I no obstant

s'ha avançat...

Aquesta ja tradicional i sabuda explicació dels nou instal·lats no és obstacle però, quan s'aixeca la veda i es pot anar declaradament a la caça de vots, per inflar una demagògia de promeses captivadores. Recordem una enquesta on es preguntava sobre la possibilitat de complir un programa engrescador si guanyava el partit X, i vàries respostes foren: Ah!...això és problema seu.

Aquest afany de prometre uns i d'exigir altres -al marge de les possibilitats- és un gros obstacle per a qualsevol canvi o solució eficaç, doncs l'autèntic canvi radica en l'interior de cadascú, cosa certament difícil. Aleshores si seria possible l'altre canvi tan pregonat. Mentrestant les pires foguejants d'empreses sacrificades en aquesta crisi galopant, podran il·luminar segons què un temps i escalfar segons qui una temporada, però la reconstrucció general serà molt més dura si s'ha de partir de zero.

O almenys així ens ho sembla.

## Reciclar-se

Mercé Barnils.

La paraula reciclatge últimament està de moda; s'utilitza en les conserves, en els mitjans de comunicació, i sobre tot en l'àmbit de totes les professions.

Fa uns anys vaig llegir «El Schoc del futuro», d'Alvin Toffler, autor de temes molt interessants doncs la seva temàtica versa sobre el futur de l'home. La lectura amb va impressionar; la seva visió futura és del tot encertada.

L'autor diu: «Si l'home no aprèn ràpidament a dominar el ritme del canvi, en els assumptes personals, com també als que afecten a la societat en conjunt, ens veurem condemnats a un fracàs massiu d'adaptació».

Ès cert que la societat evoluciona cada cop més de pressa en tots els aspectes, els cicles són més ràpids, i els esquemes socials i institucionals, queden desfats cada cop més aviat.

Ès per això, que cal ser-ne molt conscients, ja que aquests canvis tan acusats incideixen molt directament a l'hora d'actuar en el nostre camp professional; valors i formes vàlides fa 10 anys, ja no ho són actualment, o bé no ho són tant.

Per tant, crec que cal reciclar-se, «ràpidament i de forma continuada», a nivell professional i humà, (seminaris, cursets, taules rodones, conferències, lectures, etc...), per no quedart desfats, i que en sofrim les conseqüències nosaltres, amb desequilibris i neures, i el més important, que ho sofreixin els nostres nens, que en definitiva són el gran interrogant d'aquest futur, cada cop més pròxim.